

Red Araucanía Sur crece 30% en producción quirúrgica con 62 mil cirugías en el último año

BALANCE. El desafío próximo es reducir los tiempos de espera de los actuales 600 días a cerca de 370. En lo que respecta a consultas de especialidad se llegó a 400 mil a lo largo del año 2023.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

En alrededor de un 30% aumentó la producción quirúrgica de la red asistencial de Araucanía Sur a lo largo del año 2023, llegando a las 62 mil cirugías con el desafío futuro de reducir los tiempos de espera, en especial de las intervenciones más retrasadas.

Así lo manifestó el director del Servicio de Salud Araucanía Sur (SSAS), Vladimir Yáñez Méndez, quien indicó que en lo que va de 2024, ya existe un incremento de un 11% más de intervenciones quirúrgicas en relación al año anterior. "Esto significa que nuestra capacidad instalada está haciendo un uso más efectivo y eficiente de los recursos que tenemos disponibles", precisó el directivo, agregando que uno de los grandes desafíos apunta a la reducción de los tiempos de espera.

"Como red tenemos un tiempo de espera promedio de 606 días y es un desafío importante ir reduciendo aún más (...) Estamos ahora trabajando en los casos más antiguos que datan del año 2021-22", señala que en términos genera-

“

Siempre vamos a tener listas de espera, pero lo importante es que los tiempos de espera sean los que disminuyen y poder aumentar la oportunidad de atención”.

Vladimir Yáñez,
 director SSAS

les el ideal de la espera es que no debiera superar los 370 días aproximadamente.

Producto de la pandemia que obligó a redirigir prácticamente todos los esfuerzos asistenciales al combate del covid-19, se fueron retrasando cirugías electivas y consultas de especialidad. "Teníamos una mochila importante que de alguna manera nos viene a golpear hoy día; los requerimientos por comorbilidades aumentaron, la pandemia disminuyó las capacidades productivas e hizo más complejas algunas patologías específicas y ahora estamos focalizados en



AGENCIA UNO

LA PRODUCCIÓN QUIRÚRGICA PERMITIÓ SUPERAR LAS 62 MIL INTERVENCIONES EN EL ÚLTIMO AÑO EN CAUTÍN.

abordar este desafío", aseveró.

CONSULTAS

En lo que respecta a las consultas de especialidad, entre 2022 y 2023 se produjo un aumento del 8% llegando a un total de 400 mil y ahora el crecimiento es de un 4% con un avance de 171 mil consultas a mayo de

2024, según las estadísticas del SSAS.

"Tenemos un aumento del 13% en las consultas nuevas, lo que es importante porque se mejora el acceso", explicó Yáñez, añadiendo que se están efectuando estrategias con municipios y organizaciones sin fines de lucro orientadas a operativos de

atención en ciertos sectores. "Este año la Fundación Andes, el Club de Leones y otras instituciones nos han ayudado con muchas consultas de especialidad como otorrino, oftalmología, ginecología etc., para favorecer la atención de pacientes. De hecho, el fin de semana pasado tuvimos dos operativos donde se atendie-

171 mil

consultas de especialidad se han realizado en la red a lo largo de este año, lo que significa un aumento del 4% con respecto al 2023.

2.400

cirugías se realizaron durante el 2023 en el Hospital de Padre Las Casas, como estrategia CRR (Centro Regional de Resolución).

ron más de 200 personas, uno en Gorbea y el otro en Puerto Saavedra", puntualizó.

Finalmente, el director del SSAS hizo hincapié en que toda prestación de salud va a generar un tiempo de espera al momento que se hace una derivación. "Siempre vamos a tener lista de espera, pero lo importante es que los tiempos de espera sean los que disminuyen y poder aumentar la oportunidad de atención de nuestra población, ese es el trabajo que estamos haciendo y, en la medida que avanzamos en fortalecer la red pública de salud, vamos a poder llegar de manera más temprana", cerró el directivo. 